



"El terreno ganado en seguridad está en un punto de no retorno": ex general Bonett Locarno

En la Tertulia Palmera de abril, el ex general del Ejército Nacional y hoy catedrático universitario analizó las "Perspectivas del conflicto colombiano y las relaciones con Venezuela y Ecuador".

■ Nos encontramos en un punto de no retorno, en donde Colombia no puede aflojar", afirmó el ex Comandante de las Fuerzas Armadas de Colombia, ex general Manuel José Bonett Locarno, invitado a la Tertulia Palmera del pasado 1º de abril, y quien concluyó su exposición comentando que el gobierno colombiano ha ganado terreno en tanto que la guerrilla carece de legitimidad entre los colombianos y ante diversos países del mundo; además, sostuvo, la fuerza de las FARC se ha visto reducida por las bajas estratégicas que ha recibido, como la de Raúl Reyes, Iván Ríos y el "Negro Acacio", entre otros.

Sobre la perspectiva de la política de seguridad nacional, el ex general Bonett afirmó que Colombia se encuentra en un punto "en donde no puede aflojar". Según él, aunque si bien para el gobierno existen varios asuntos de vital importancia, como la liberación mediante un Acuerdo Humanitario de Ingrid Betancourt y demás secuestrados, la prioridad ha sido y debe seguir siendo el desmantelamiento de los grupos terroristas.

Entre tanto y en lo referente a la relación con los países vecinos, aseguró que Venezuela, Ecuador y Colombia deben mantener sus vínculos, por cuanto mantienen transacciones comerciales importantes que redundan en beneficios económicos para las naciones. Los gobiernos de Venezuela y Ecuador tienen clara la importancia de mantener buenas relaciones con Colombia. En caso de un eventual rompimiento de relaciones con el país, en Ecuador podría presentarse una crisis de desabastecimiento alimentario; por lo demás, para nadie es un secreto que la fortaleza productiva y exportadora de Venezuela se fundamenta en el petróleo, y si el hermano país no mantiene buenas relaciones

con otras naciones es posible que en un futuro se quede sin compradores internacionales, puesto que sus aliados en Medio Oriente, por ejemplo, son también grandes productores.

En cuanto al papel del sector privado nacional en la solución del conflicto colombiano, indicó que es muy importante, en la medida en que puede ayudar a su reducción, incrementando el esfuerzo para crear empleo, generando inversiones que aumenten la productividad y mejoren nuestra competitividad; además, podría incrementar los contactos comerciales con países vecinos, suministrándoles los abastecimientos que éstos requieran.

Según Bonnet Locarno, es de vital importancia que el empresariado colombiano apoye al Gobierno Nacional en el desarrollo de las zonas marginadas y, sobre todo, que genere estrategias que atiendan las vulnerabilidades y riesgos que se puedan presentar en la seguridad alimentaria del país. ☯



El ex general Manuel José Bonett presentó en la Tertulia Palmera de abril, su visión del conflicto colombiano y las relaciones con Venezuela y Ecuador.